



### „Chirurgen machen stets einen guten Schnitt.“

(Alexanders Eilers)

Mein Name ist Moritz Aldag und getreu diesem Motto habe ich am 1.8.2018 meine Weiterbildung zum Oralchirurgen im Zahnzentrum Lippe angefangen.

Gebürtig komme ich aus Rinteln, wohin ich nach dem Zahnmedizinstudium in Berlin zurückzog, um Berufspraxis in einer Mindener Zahnarztpraxis zu sammeln. Das Interesse an der Chirurgie hat mich jetzt nach Detmold geführt. Ich freue mich auf die kommende, lehrreiche Zeit im Zahnzentrum und bin froh, ein eingespieltes und erfahrenes Team an meiner Seite zu haben.

Jeder hat es schon erlebt, vor allem im Sommer: Bei einem herzhaften Biss in ein kaltes Eis oder bei einem Schluck kalter Cola mit Eiswürfeln meldet sich ein Zahn schmerzhaft. Aber woran liegt das, sonst verhalten sich gesunde Zähne ja weitestgehend friedlich. Die Antwort ist: Jeder Zahn lebt. Gesunde Zähne haben einen Nerv, der sie sensibel versorgt, dieser liegt gut gebettet in der Krone und durchläuft die Wurzeln. Nur wenn der Nerv gereizt wird, kann er Krawall machen: Heiss-/Kaltempfindlichkeit, Druckschmerz oder sogar ein permanentes „Puckern“ können einem das Leben schwer machen.

## Lebt mein Zahn ?

Was also tun? Bei einfachen Heiss-/Kaltbeschwerden hilft oft ein Lack, der auf die betreffenden Zähne aufgetragen wird, auch eine Zahnpasta für sensible Zahnhälse kann Linderung verschaffen.

Ist ein Nerv aber entzündet, etwa durch eine vorherige tiefe Karies oder hat der Zahn sogar eine Entzündung der Wurzelspitze(n), dann hilft nur eine Wurzelkanalbehandlung. Dabei wird der Nerv unter lokaler Betäubung aus der Wurzel entfernt und der Kanal gründlich desinfizierend gespült. Über einen Zeitraum von ein paar Wochen werden nun Medikamente in den Kanal eingelegt. Oft tritt eine Schmerzlinderung bereits ab der ersten Behandlung ein. Am Ende werden die Kanäle verschlossen, eine Kunststofffüllung angefertigt und ein paar Monate später sollte der Zahn überkront werden, damit er langfristig stabil im Mund bleiben kann.

Wichtig für eine erfolgreiche Behandlung ist es, dass so viel entzündetes Nervmaterial wie möglich entfernt wird und bakteriell infizierte Bereiche zuverlässig gesäubert werden. Moderne, maschinelle Aufbereitungsgeräte sind dafür ideal: Sie arbeiten gründlich, schnell und ersparen dem Patienten das langwierige und



„nervraubende“ Reinigen der Wurzelkanäle mit kleinen Handfeilen. Sie besitzen einen Sensor, der dem Behandler signalisiert, wann der Kanal vollständig aufbereitet ist und können so die Überlebenszeit des Zahnes signifikant verlängern. Denn: Je sauberer der Wurzelkanal, desto besser ist die langfristige Prognose für den Erhalt des Zahnes.

Es gibt also gute Nachrichten für schmerzende Zähne: langfristiger Erhalt ist in vielen Fällen möglich. Die Kosten für eine maschinelle Wurzelkanalbehandlung werden von Privaten Krankenkassen erstattet, bei gesetzlich Versicherten bleibt ähnlich wie bei Kunststofffüllungen ein Eigenanteil.

Es begrüßt Sie herzlich Moritz Aldag

**Dr. Dieter Mülke**

Fachzahnarzt für Oralchirurgie, Tätigkeitsschwerpunkt: Implantologie

**Dr. Thomas Hesse**

Fachzahnarzt für Oralchirurgie, Tätigkeitsschwerpunkt: Mund- und Kieferchirurgie

**Dr. Doreen Schwalbe**

Zahnärztin

Master of Science (MSc) Kieferorthopädie

Tätigkeitsschwerpunkt: Kinderzahnheilkunde

**Prof. Dr. Wieland Heuer**

Zahnarzt, Spezialist für zahnärztliche Prothetik (DGPro)

**Dr. Bettina Mülke**

Ärztin für Anästhesiologie, ambulante Operationen



## Newsletter

Ausgabe 03/2018



# Jahre Erfolg



Dr. Dieter Mülke feierte am 01. September 2018 sein 30-jähriges Praxisjubiläum.

Die 1961 von Dr. Günter Mülke gegründete Praxis hat sich seit 1988 unter Leitung von Dr. Mülke stetig erweitert, bis zum heutigen Zahnzentrum Lippe.

Nach erfolgreich abgeschlossenem Studium der Zahnmedizin an der WWU-Münster folgte mit Zwischenstation als Stabsarzt bei der Bundeswehr die Weiterbildung zum Oralchirurgen am städtischen

Klinikum Osnabrück unter Leitung von Prof. Dr. Dr. Esser und der Praxis von Dr. Dr. Niemczyk in Hamm die Niederlassung in Detmold.

Mit Dr. Mülke wuchs ein Partnerteam erfolgreich zu einem professionellen und innovativen Zahnzentrum heran.

**Wir gratulieren herzlich!**

## Wir bringen was ins Rollen...



Bus Nummer 2 ist in Lippe unterwegs. Wir sind stolz, Ihnen einen weiteren Bus mit unserem Design für das neue Zahnhygienezentrum präsentieren zu dürfen. Unter dem Motto "Wir lassen Sie

nicht im Regen stehen" steigen Sie vielleicht einmal ein, auch wenn wir uns hoffentlich noch lang an einem sonnigen und goldenen Oktober erfreuen!

### +++ NEWS +++ NEWS +++ NEWS +++ NEWS +++ NEWS +++

#### Sportlich aktiv!

Die Idee der Sparkassen-Firmenläufe lautet: Gemeinsam mit Kollegen etwas für die Gesundheit tun!



So startete auch in diesem Jahr am 07. September zum 10. Sparkassen-Firmenlauf in Horn-Bad Meinberg ein Teil unseres Teams die 5 km lange Strecke als Läufer und Walker.

#### Nachwuchs im Hause Thiem-Heukrodt!

Das Team vom Zahnzentrum und Zahnhygienezentrum Lippe gratuliert unserer Zahnärztin ganz herzlich zur Geburt des zweiten Kindes. Herzlich Willkommen Lino!



#### Leyla Sansar is back

Wir freuen uns über die Rückkehr aus der Elternzeit von Frau Sansar. Zurück in unserem Team betreut sie das KFO-Segment von Dr. Schwalbe und ist die Ansprechpartnerin für alles rund um die Kieferorthopädie.

